

Haut-Ogooué/Tournée du gouverneur/A Lekori (département de la Sébé-Brikolo)...

Les populations inquiètes face aux dégâts des pachydermes

N.O.

Franceville/Gabon

LEKORI, chef-lieu de district éponyme dans le département de la Sébé-Brikolo, composé d'un canton, de deux regroupements de villages et de cinq villages a reçu dernièrement le patron de l'administration centrale dans le Haut-Ogooué, Eloi Nzondo, dans le cadre de sa tournée provinciale. La rencontre avec les autorités locales (sous-préfet, gendarmes) et les villageois a permis au gouverneur de toucher du

doigt les problèmes que vivent les populations dans cette partie de la province. En l'occurrence, le manque de médicaments dans le dispensaire, les mauvaises conditions de travail des agents administratifs et de la gendarmerie nationale, le problème d'éclairage public, le manque de moyens financiers pour les activités agricoles - seule source de revenus des populations -, la configuration géographique informelle que présente le district, etc. Mais les situations les plus préoccupantes dans ce village sont la dévastation des plantations par les pachydermes et l'ab-



Photo : Nadège Ontounou

Le gouverneur effectuant une visite du district de Lekori.

sence d'eau potable, malgré la présence de bornes-fontaines.

Estimant que certains problèmes posés trouveront des réponses dans la mise en place du Fonds d'initiative départementale (Fid), Eloi Nzondo a appelé les habitants à l'unité et au respect de l'autorité. Et, avant de prendre congé de ses hôtes, il a rendu visite à une jeune fille atteinte d'un handicap moteur depuis son jeune âge, pour lui manifester sa solidarité à travers le don d'une enveloppe dont le montant n'a pas été révélé, ainsi qu'une promesse de lui offrir un moyen de déplacement.

... à Aboumi et Onga...

La route : la priorité des priorités

N.O.

Franceville/Gabon

APRÈS Boumango et Lekori, l'administrateur alto-govéen, Eloi Nzondo a poursuivi la première phase de son périple dans le Haut-Ogooué, à Aboumi, chef-lieu de Bayi-Brikolo, et à Onga, chef-lieu de la Djoue où le problème du piteux état de la route se pose avec acuité.

En effet, à côté du chômage des jeunes, du manque d'espace de loisirs, de la difficile connexion au réseau téléphonique, du problème d'adduction en eau potable évoqué dans toutes les localités, la route reste une priorité à Aboumi et Onga. Sur le linéaire de plus de 100 kilomètres, d'Akiéni à Onga, ce tronçon présente pourtant des potentialités touristiques. Mais, il est regretta-



Photo : Nadège Ontounou

L'autorité a, une fois de plus, appelé à l'unité des filles et fils de Bayi-Brikolo.



Photo : Nadège Ontounou

Le gouverneur face au casse-tête des populations d'Onga : la route.

ble de constater que la beauté du paysage, caractérisé par la présence des plateaux, contraste fortement avec l'état lamentable de la route. Du coup, la localité est presque coupée du reste du pays. Et décourage toute tentative des transporteurs suburbains à s'y aventurer de peur de

casser leurs véhicules. « Nous sommes obligés de rester aux aguets des particuliers, pour pouvoir nous rendre à Franceville, via Akiéni. Ici, le seul moyen de transport courant est la moto. Et il arrive même que des évacuations sanitaires se fassent par ce moyen de locomotion, puisque le cen-

tre médical n'a même plus d'ambulance », déplore un habitant.

« Je l'ai vécu moi-même durant ce parcours. Nous nous sommes embourbés plus de trois fois. Cette épineuse question aurait pu engendrer des actes de défiance mais, je salue ici le civisme des populations de la Djoue,

tout comme celles d'Aboumi. Gardons espoir, votre patience ne sera pas vaine, il viendra tôt ou tard le jour de la récompense », a répondu le gouverneur à ces préoccupations légitimes. Devant cette réalité dont il a pu lui-même mesurer la gravité, Eloi Nzondo a alors estimé que la priorité dans

cette partie du sud-est du Gabon reste la route, pour accompagner les projets relatifs au Fonds d'initiatives départementales (Fid). Le gouverneur a, enfin, appelé à la cohésion : « Vous ne réussirez jamais à construire Bayi-Brikolo dans la division », leur a-t-il conseillé.

... à Akiéni (Lekoni-Lekori), Ngouoni (Lekabi-Lewolo) et Okondja (Sébé-Brikolo)

Le gouverneur plaide pour l'unité, la paix et le vivre-ensemble

N.O.

Franceville/Gabon

A Akiéni, Ngouoni et Okondja, respectivement chefs-lieux des départements de Lekoni-Lekori, Lekabi-Lewolo et de la Sébé-Brikolo, les problèmes rencontrés par le gouverneur, Eloi Nzondo, restent les mêmes qu'ailleurs : chômage, destruction des plantations par les pachydermes, adduction d'eau, etc.

Avec près de 6 418 habitants, le département de Lekabi-Lewolo paraît l'un des mieux urbanisés du Gabon, grâce à la bonne organisation de ses cadres. A Ngouoni, le gouverneur et

sa délégation ont visité le centre médical de cette ville, un joyau architectural ayant les mêmes caractéristiques qu'un Centre hospitalier universitaire (CHU). Seul hic, certains personnels soignants affectés au sein de la structure attendent leur intégration à la Fonction publique depuis six ans. Ils sont, pour l'instant, payés par les entrées propres de l'hôpital. Si, partout ailleurs, le gouverneur a été chaleureusement accueilli par les populations, celles d'Okondja, ultime étape de la première phase de ce périple par contre - près de 135 000 âmes - ont semblé lui faire faux bond. Selon des informations glanées



Photo : Nadège Ontounou

sur place, le message concernant son arrivée dans cette commune n'aurait pas été suffisamment relayé pour permettre la mobilisation des populations. Une fausse-note qui n'a eu, heureusement, aucune incidence sur la rencontre entre Eloi Nzondo et les autorités locales. Là, unité, paix et vivre-ensemble auront été les maîtres-mots de l'administrateur du Haut-Ogooué à l'endroit de ses hôtes.

Bain de foule à Akiéni.